

Pfarrgemeinderat der Pfarrei St. Clemens, Mayen

Protokoll der 4. Sitzung des Pfarrgemeinderates

Datum: Montag, 27.06.2016 19:00 Uhr

Teilnehmer:

Peter Degen, Anja Grenzhäuser, Manuela Helmes, Christel Kaes, Marion Kalt, Ursula Karduck, Jutta Konzer, Karoline Kronz, Silke Küpper, Christoph Michels, Paulraj Arulandu,

Entschuldigt: Andreas Konzer, Frau Adler für den Verwaltungsrat

Top 1: Begrüßung und geistlicher Impuls durch Manuela Helmes

Top 2: Genehmigung des Protokolls vom 02.05.2016

Das Protokoll wurde ohne Änderungen verabschiedet. Zukünftig sollen die Protokolle nach einer Rückmeldefrist von 14 Tagen veröffentlicht werden. Zur Veröffentlichung leitet Silke Küpper das Protokoll an Frau Renner (zum Aushang) und an das Redaktionsteam für die Homepage weiter.

Top 3: Pfarreienfest

Die aktuelle Doodle – Liste zeigt, dass noch Helfer benötigt werden, obwohl sich bereits einige gemeldet haben. Die Messdiener von St. Clemens werden Waffeln mit Vanilleeis anbieten. Sie besorgen das Material selber und treten in Vorkasse. Die Einnahmen kommen der Messdienerkasse zu Gute. Derzeit fehlt noch die Rückmeldung für den Raum, in dem der Waffelverkauf stattfinden kann.

Top 4: Priesterjubiläum

Es wird über das Geschenk für das Priesterjubiläum von Pastor Veit beraten. Es wird ein Geldbetrag pro Person vereinbart und Manuela Helmes verpackt das Geldgeschenk in einem symbolischen Sandkasten.

Top 5: Willkommenskultur / Helferlisten/Bericht der Arbeitsgruppe

Die Arbeitsgruppe hat sowohl über einen Flyer der Angebote in der Pfarreiengemeinschaft beraten als auch über die Präsentation der Pfarrgemeinde St. Clemens.

Für die Pfarrgemeinde St. Clemens hat Peter Degen einen Willkommensbrief vorbereitet. Er wurde als sehr gelungen aufgenommen. Beraten wurde über die Benennung von Ansprechpartnern.

Im Willkommensbrief soll ein Foto des Pfarrgemeinderates St. Clemens aufgenommen werden. Dazu wird vereinbart, dass sich alle um 18:00 Uhr am 06.07.2016 vor der Herz Jesu Kirche treffen um ein Foto aufzunehmen. Anja Grenzhäuser bringt einen Fotoapparat mit.

Peter Degen wird die Änderungsvorschläge einarbeiten. Der überarbeitete Entwurf wird dem Protokoll beigefügt.

Die Gedanken der Arbeitsgruppe zum gemeinsamen Flyer der Innenstadtpfarreien sollen in der Sitzung im September vorgestellt werden und deshalb als Tagesordnungspunkt aufgenommen werden.

Top 6: Informationen aus den Sitzungen (Pfarreienrat)

- Schwester Gina verlässt die Pfarreiengemeinschaft in Kürze. Sie kehrt in die USA zurück. Die Verabschiedung findet am 03.07. im Hochamt statt. Es wird ihr im Namen der Pfarrgemeinde St. Clemens ein Schieferkreuz zum Abschied überreicht. Silke Küpper besorgt das Kreuz und eine Karte.
- Das Abschlussdokument der Synode soll zukünftig in den Pfarrgemeinden und Pfarrgemeinderäten vorgestellt werden. Vom Generalvikariat wird hierzu eine vereinfachte Fassung vorbereitet. Es soll desweiteren eine Informationsveranstaltung geben. In der nächsten bzw. übernächsten Sitzung wird darüber berichtet.
- Für die Öffentlichkeitsarbeitet bittet das Redaktionsteam um Unterstützer, die bereit sind Berichte zu schreiben und weitere Aufgaben zu übernehmen.
- Für die Teilnahme im Dekanatsrat wurde Peter Degen als drittes Mitglied der Pfarrgemeinde St. Clemens benannt.
- Die Wallfahrt nach St. Jost wird 2016 wieder in der traditionellen Weise durchgeführt, nachdem die Änderungen aus dem letzten Jahr nicht den erwünschten positiven Effekt wie erwartet hatten. Die Wallfahrt findet am 25.09.2016 statt. Nähere Infos folgen noch im Pfarrbrief. Start wird 09:30 Uhr in Hausen sein, um 10:30 Uhr am Schützenplatz und 09:30 Uhr für die Kehriger. Mittagessen wird es in Nitztal geben und die Messe in St. Jost findet ca. 15:30 Uhr statt. Die Uhrzeit der Messe wird noch mit Pastor Schrapp abgestimmt. Evt. ergeben sich noch zeitliche Verschiebungen.
- Die Bornhofenwallfahrt wurde dieses Jahr abgesagt, da sich nur 14 Teilnehmer angemeldet haben. Es wird überlegt im nächsten Jahr eine andere Form zu finden, evtl. eine Flusswallfahrt ?.
- Im Pfarreienrat wird zukünftig besprochen, in welchen Turnus in welcher Kirche die Feier der Ersten Heiligen Kommunion stattfinden soll. Eine gute Lösung ist nicht immer einfach zu finden, da die Größe der Kirchen und Anzahl der Kommunionkinder für die Feier stimmig sein sollte.
- Es werden Paten für die Begleitung von Flüchtlingsfamilien gesucht, z. Z. wird Unterstützung für eine konkrete Familie gesucht.

Top 7: Kita St. Clemens

- Die Kita GgmbH hat sich umbenannt in Kath. Kita GgmbH.
- Die Mitarbeiterinnen der Kindergärten haben über ihre Teilnahme an den Pfarrfesten beraten und möchten dieses Jahr vor Ort vertreten sein, nicht mit einem Beschäftigungsangebot oder mit Infotafeln sondern als Ansprechpartner für die Eltern und Pfarrgemeindemitglieder.

TOP 8: Verschiedenes

- Die Praktikantin Anna wird am Pfarreienfest verabschiedet, da ihre Praktikumszeit in der Pfarreiengemeinschaft beendet ist.
- Paulraj teilte mit, dass er entschieden hat, mit seiner Familie dauerhaft hier zu leben und ein Haus zu bauen.
- Margit Ebbecke fragt an, ob 2x wöchentlich jemand für eine Frau Oehlschläger einkaufen gehen kann.

Die nächste Sitzung findet am 12.September 2016 um 19:00 Uhr in der Begegnungsstätte der Lebenshilfe.

Mayen, den 06.07.2016

gez. für das Protokoll

Silke Küpper